

A vous aussi,

Fraîchement débarquée de l'école et infirmière grâce à une passerelle, j'arrive en deuxième année d'anglais.

premier cours de Traduction... Jeudi ... 13^h30... Université d'Aléma. Lorsque j'entre dans la salle, une ambiance différente est palpable, le professeur nous regarde, nous salue mais ne semble pas nous voir.

effet, comme je l'apprenais plus tard grâce aux bavardages des camarades, Monsieur Schmitt est mal voyant. Mais comment est-il possible qu'un professeur mal voyant enseigne à l'université ? Et face à nous de surcroît ? Enseignant depuis de longues années à Jaucutte, M^e Schmitt est victime en 2005 d'un accident domestique qui malgré de nombreuses opérations, le plonge dans un bouillant état de santé.

Sur plusieurs années d'arrêt maladie, il fait le choix de reprendre l'exercice professionnel avec quelques aménagements. En septembre 2009, il revient dans l'enseignement avec un poste adapté : un temps partiel thérapeutique (70%), du matériel (loupe, machine à écrire) et pour épauler dans ses diverses tâches, l'accompagnement d'un assistant. effet, celui-ci est éducateur spécialisé de formation, natif du Royaume et enseigne l'anglais à l'université.

Accompagne quotidiennement M^e Schmitt dans l'organisation de ses cours dans la correction de ses copies. Celles-ci sont corrigées à la dictée et

handicap. Une autre manière d'apprendre à danser.
Travailler en tandem n'est pas toujours chose aisée pour un professeur habitué à travailler seul et la communication a mis quelque temps à se mettre en place pour installer une relation de confiance efficace et durable avec son assistant.

J'ais gagné aux étudiants qui voulaient faire l'école buissonnière ! Grâce aux astuces qu'il a su inventer, c'est un véritable œil de Pescou. Il voit les fiches cartonnées portant le nom des étudiants qu'il fait lire au reste de la classe pour l'appel et pointonne en cas d'absence, rien ne lui échappe. Grâce à une organisation en amont des plus pointilleuse, les étudiants peuvent aussi accès à des cours de qualité avec un professeur disponible pour répondre à leurs questions.

Il a bien entendu que le moral flanche car cet handicap demande beaucoup de travail supplémentaire et le pire de tout plombe visuel mais soutenu par son entourage ainsi que la fédération des aveugles France dont il fait partie.

quelques tremblements qui pausent sa voix pendant ce récit m'évoque aussi talent musical qu'il matique en tant que contre basse dans divers projets musicaux. Aussi, c'est une belle leçon de courage et humilité qu'il nous donne car il nous prouve qu'on peut se réinventer après la nature des épreuves que l'on traverse.

Et lorsque j'observe Jérôme Schmitt, je m'aperçois qu'il incarne à la perfection ce que le petit prince aurait tenté de nous expliquer : "On me voit bien qu'avec le cœur l'œil est invisible".